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行政單位服務績效滿意度 101學年度檢討會 紀錄 

 

時  間：102年 9月 11 日（星期三）下午 1時 30分 

地  點：圖書館 6樓會議廳 

主持人：李校長德財  

主列席人員：如簽到單                                  記  錄：石文宜 

 

壹、主席致詞及頒獎（略） 

貳、受評單位報告及綜合座談（一） 

  報告單位：教務處、學務處、總務處、研究發展處、國際事務處。 

  綜合座談重點摘要： 

編號 建議與回應 

建議 1 雖然計資中心沒得獎，我個人給一個讚。（方富民總務長） 

建議 2 各處室非常辛勞值得肯定，但在執行上難免有盲點。師培中心的老師無法申請教師教

學獎勵，建議教務處能納入。（梁福鎮委員） 

建議 3 1. 代理人制度要落實：代理人不是只傳遞訊息，而要能熟悉、處理業務。 

2. 單一窗口的建立：人員到離職及畢業流程要蓋很多章，跑很多單位，容易導致資料

遺失重蓋，也有個資遺失的疑慮，建議設置單一窗口簡化流程。 

3. 學生宿舍未完成招標改建前，能改善的還是要先改善，例如冰箱設備等，以免影響

學校的校譽及學生報到意願。 

4. 餐廳一樓衛生、品質不好，又比外面貴。 

5. 研發處的學研網，建議設計前可先做全校問卷調查，瞭解使用者的需要及相關意

見，例如老師評鑑、升等、研究資料的網路化及整合。 

6. 老師的計畫可否提供國際學生獎學金？好像剛來第一年無法提供，導致國際學生報

到率不高。（劉宏仁委員） 

回應 廖思善國際長： 

老師計畫提供國際生獎學金應該可行。 

外籍學生事務組施明智組長： 

政府規定外國學生至少半年後才能申請工作證，才能進行各方面的打工，這不是國際

處的規定，是政府的規定。計畫的研究助理是屬於在校的工作，所以無法支領。 

校長： 

這部份要反映一下。 

主計室蔡正文主任： 

計畫如果當年度沒有編計畫助理或給學生的話，那沒有辦法。但有個方法可以做：如

果計畫有結餘款滾存，或管理費用不完滾存的部分，是可用來獎勵學生，因為用來獎

勵學生也是推動校務的一環，可簽請校長核可，主計室願意配合辦理。 

校長： 

這規定應儘量站在協助學生的立場去做，也許在經費使用上可以調整。 

校長

結語 

以下請各處室思考怎麼處理： 

1. 代理人制度的建立與落實：可建立 buddy system，兩個人能互相代理，應建立這樣

的制度，如果沒人可以代理，就不應休假。 

2. 單一窗口簡化流程：以顧客的立場思考可以怎麼做，而不用跑這麼多單位。 

3. 餐廳及宿舍改善計畫。 

4. 學研網的改善。 
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参、茶敘（略） 

肆、受評單位報告及綜合座談（二） 

  報告單位：秘書室、人事室、主計室、計資中心、體育室、環安中心。 

  綜合座談重點摘要： 

編號 建議與回應 

建議 1 這次辦理檢討會的做法，我非常肯定。希望今天所提出的改進辦法能真正落實，除了

基於現實條件無法盡如人意，針對能做到的部分希望明年能看到成果。（阮秀莉委員） 

建議 2 1. 行政單位間要互相合作。 

2. 計資中心在我心目中是第一名，因為這一、二年花了很多時間在系統上。 

3. 剛提到學研網，對師生來說不管用哪個網頁，主要是能單一登入系統後，以功能看，

這是我們目前努力在做的，以整體提升本校的形象做努力。（呂福興教務長） 

建議 3 問卷題目設計可以再改進，不是要避重就輕，而是說在問卷題目設計上，能具體顯示

出問題之所在。（阮秀莉委員） 

回應 陳吉仲主任秘書： 

下次召開委員會時，各處室會把問卷題目給委員看過，在這之前各處室也要自己先盤

點自己單位的問卷題目；剛才學務長也提到樣本數是否要再大一點，這部分我們會再

跟計資中心討論；未來滿意度評量的流程我們也會建立起來。 

建議 4 1. 各處室共同問題是宣傳做得不好，教學單位和學生可能不是很了解各處室的業務或

跨處室的業務，這部分要思考如何執行。 

2. 我們有在思考即時滿意度是否要一個月或一季執行一次，可以只有 2-3個問題，例

如對該處室最近的滿意度還有建議（開放性問題），到時可再提到委員會討論。 

3. 有些問題需要學校具體投入經費才能解決問題，年底校務基金分配時可檢討處室內

或處室間的經費分配是否要做調整。 

4. 各處室間可互相觀摩交流。（陳吉仲主任秘書） 

校長

結語 

1. 請大家互相交流分享，彼此師法。 

2. 宣傳部分也是要靠各單位好好宣傳。 

3. 希望能提供學生更好的服務，有正向的效益。 

4. 宿舍、洽公環境的改進，舊沒關係但不可髒亂。 

伍、主席結語 

一、 依據調查報告結果： 

教職員工最不滿意的 10 項業務有「人事室：重視並主動告知相關福利措施、主動提供

各項學習資訊、正確處理人事業務並解決問題、具備人事專業素養主動檢討人事法規

等」、「總務處：經營管理組簽訂特約商店提供優惠折扣」、「國際處：發放外國學生

獎學金制度與審核機制」、「計中：學校公共空間之校園無線（Wi-Fi）網路服務」。 

學生最不滿意的 10 項業務有「總務處：經營管理組簽訂特約商店提供優惠折扣」、「學

務處：男女生宿舍住宿生活相關事項之協助、男女生宿舍舉辦之住宿生相關活動」、

「總務處：駐警隊停車場設置管理業務」、「計中：學校公共空間之校園無線（Wi-Fi）

網路服務、校園網路服務」、「體育室：運動場館規劃、運動場館使用證購買服務、場

地租借系統使用」、「環安中心：對校園安全作業場所管理業務需求，安全衛生組辦理

相關研習課程安排作業」。 

二、 學校須持續努力的方向： 

(一) 整合行政作業，增加服務效率，人事精簡。 

(二) 學校男女宿舍軟硬體及公共空間(如餐廳)的改善：餐廳的部分目前已在執行當中，
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請總務處加強督導，學生宿舍亦請擬訂逐年改善措施。 

(三) 重大服務事項改進措施及方案之研擬：包括全校校園無線網路服提升、體育場館管

理及使用證購買之後續落實改善、環安中心研習課程安排成果、人事室相關業務、

發放外國學生獎學金制度與審核機制、駐警隊停車場設置管理業務等，希望各處室

看到問題能一步步處理。 

(四) 研擬行政單位人才獎勵機制，激勵同仁積極推動校務。 

(五) 落實代理人制度：希望每個處室能好好建立起 buddy system，業務類似的同仁可找

到一、二位 buddy互相熟悉業務，行政人員才有休假空間。 

(六) 行政單一窗口部分：剛才學務處提到學生收信的部分，秘書室提到跨處室合作的部

分，讓學生感受到行政單位有在改變。 

(七) 即時滿意度調查：調查時程是否要每一季做，不知結果好或壞，survey 一直發出去

是否會疲乏？不過對行政單位如果有反映的話，能即時處理的話，大家就會願意提

供意見。 

三、 問卷調查重點希望能整體提升服務品質及學校形象，一級主管及各單位十分辛苦，也

感謝願意在這麼短的時間內做改善，雖然工作可能變多，我相信做對學校有意義的

事，大家不會覺得累，我想大家往這方向努力。這邊也感謝行政主管及團隊願意為學

校付出，以及委員和我們一起在這邊，希望做這樣的事能提升服務品質，希望明年會

做得更好。 

陸、散會（下午 17時 20分） 

 


